

**UPOV**

INTERNATIONALER  
VERBAND  
ZUM SCHUTZ VON  
PFLANZENZÜCHTUNGEN

GENÈVE, SCHWEIZ

UNION INTERNATIONALE  
POUR LA PROTECTION  
DES OBTENTIONS  
VÉGÉTALES

GENÈVE, SUISSE

UNIÓN INTERNACIONAL  
PARA LA PROTECCIÓN  
DE LAS OBTENCIONES  
VEGETALES

GINEBRA, SUIZA

INTERNATIONAL UNION  
FOR THE PROTECTION  
OF NEW VARIETIES  
OF PLANTS

GENEVA, SWITZERLAND

## UPOV-Pressemitteilung Nr. 77

Genf, den 30. Oktober 2008

### NEUER GENERALSEKRETÄR UMREISST KÜNFTIGE PRIORITÄTEN FÜR DIE UPOV

Der neue Generalsekretär des Internationalen Verbandes zum Schutz von Pflanzenzüchtungen (UPOV), Herr Francis Gurry (Australien), hob die Bedeutung des Sortenschutzes zur Förderung einer nachhaltigen Landwirtschaft, der Nahrungsmittelerzeugung, eines erfolgreichen Gartenbausektors und der Wirtschaftsentwicklung insgesamt hervor. Die UPOV ist eine zwischenstaatliche Organisation, die ein wirksames Sortenschutzsystem bereitstellt und fördert mit dem Ziel, die Entwicklung neuer Pflanzensorten zum Nutzen der Gesellschaft zu begünstigen. Herr Gurry wurde vom UPOV-Rat am 30. Oktober 2008 in dieses Amt berufen.

In einer Erklärung an den Rat der UPOV nach seiner Ernennung als Generalsekretär gab Herr Gurry seinem umfassenden Engagement Ausdruck, den Interessen der UPOV optimal zu dienen. Er unterstrich die Bedeutung der Arbeit der UPOV und erklärte: „Der Schutz neuer Pflanzensorten ist unentbehrlich, um die Züchter anzuspornen, ihre Bemühungen um verbesserte Sorten mit höherem Ertrag und verbesserter Resistenz gegen Schadorganismen, Dürre sowie gegen sonstige nachteilige Bedingungen fortzusetzen und zu intensivieren.“ Er fügte hinzu: „Wir müssen zugunsten der gesamten Gesellschaft die Züchter dabei unterstützen, Herausforderungen wie Klimawandel, Versteppung, Nahrungsmittelsicherung, Erhaltung der Biodiversität und Energieknappheit zu bewältigen.“

Herr Gurry, der auch Generaldirektor der Weltorganisation für geistiges Eigentum (WIPO) ist, führte aus, die „UPOV ist eine moderne, dienstleistungsorientierte Organisation“ und „es hat Vorrang, die Dienstleistungen der UPOV für all ihre Mitglieder aufrechtzuerhalten und zu verstärken“. Er bemerkte, das stetige Wachstum der UPOV-Mitgliedschaft bedeute, daß mehr Länder „von der internationalen Harmonisierung profitieren, welche die Qualität ihrer Sortenschutzsysteme erhöht und Kosten reduziert“.

Herr Gurry erklärte, die künftige Strategie der UPOV werde sich auf die Bereitstellung von Informationen und Unterstützung aufgrund von Informationsmaterial ausrichten, das praktische Anleitung zum UPOV-System gebe. Diese Strategie werde sich auf Schulung und Fernlehrgänge stützen, und die Koordinierung der von der UPOV und ihren individuellen Mitgliedern geleisteten Unterstützung umfassen. Schließlich werden Datenbanken einschlägige Informationen in leicht zugänglicher Form enthalten, und moderne Kommunikationsmittel die Wirkung der verfügbaren Ressourcen maximieren.

Der Generalsekretär führte aus, die UPOV werde auch weiterhin auf die Erfordernisse „künftiger Mitglieder eingehen, insbesondere der Entwicklungsländer, die bestrebt sind, in den Genuß des Sortenschutzes zu gelangen und Mitglieder der UPOV zu werden“. Zu diesem Zweck sagte er, die Organisation werde weiterhin „Unterstützung bei der Ausarbeitung von Rechtsvorschriften und der wirksamen Umsetzung des UPOV-Systems durch ihre Mitglieder leisten“.

Um seiner Unterstützung der Tätigkeiten von besonderem Interesse für die Entwicklungsländer Nachdruck zu verleihen, verzichtete Herr Gurry auf sein Gehalt als Generalsekretär der UPOV und ersuchte darum, daß diese Vergütung von der UPOV zur Finanzierung dieser Tätigkeiten verwendet werde.

Herr Gurry unterstrich das wachsende internationale Interesse am Sortenschutz und insbesondere die Anerkennung der UPOV als die zuständige internationale Autorität auf dem Gebiet des Sortenschutzes. Er führte aus, es sei von wesentlicher Bedeutung für die UPOV, andere internationale Foren über ihre „Grundsätze und Tätigkeiten zu unterrichten, um sicherzustellen, daß sich andere internationale Vertragswerke und das UPOV-Übereinkommen ergänzen“.

Der Rat der UPOV tritt am 30. Oktober 2008 zusammen. Die Tagesordnung der Tagung ist zu finden unter [http://www.upov.int/en/documents/c/index\\_c42.htm](http://www.upov.int/en/documents/c/index_c42.htm)

Für weitere Auskünfte über die UPOV wenden Sie sich bitte an das UPOV-Sekretariat:

Tel.: (+41-22) 338 9155  
Fax: (+41-22) 733 0336

E-Mail: [upov.mail@upov.int](mailto:upov.mail@upov.int)  
Website: [www.upov.int](http://www.upov.int)

[Ende]